
多個區議會此前一直宣稱

非常關注武漢肺炎，並要因

此召開特別會議，向特區政

府部門諮詢疫情現狀及防疫

措施等。不過，這只是泛暴派扮作「關心民生」的幌

子。油尖旺、大埔、屯門、九龍塘等區議會在昨日的

特別會議上，絕大部分的時間都花在政治爭拗上，包

括要設所謂「永久連儂牆」。要求港鐵公佈「8．

31」閉路電視影片，以及作出失實指控、去討論自己

人提出的「譴責官員不出席」等議案，無疑是置民生

於不顧，濫用區議會職權，製造社會恐慌和撕裂。

■香港文匯報記者 杜思文

A11 新聞香
港

■責任編輯：甄智曄、曲 直

20202020年年11月月2222日日（（星期三星期三））

2020年1月22日（星期三）

2020年1月22日（星期三）

泛暴口講愛民 區事充耳不聞
開會只顧拗政治針對政府 大搞「連儂牆」又要鬧官員

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）有市民昨日
自發到灣仔民政事務總署請願，投訴中西區區
議會主席、民主黨的鄭麗琼及部分議員。
他們指，在過去兩次中西區議會會議上，泛

暴派區議員用盡謠言誣衊警隊，鄭麗琼在16日
親手接過市民的請願信後更隨手將之丟棄到垃
圾桶，完全是漠視民意，有違區議員應有的操
守，促請民政事務總署嚴厲查處有關的政治鬧
劇。
請願市民在灣仔民政事務總署門外手持「請

嚴厲查處中西區議會政治鬧劇」橫額，並高舉
「政治綁架民生，怎同肚子抗爭」、「我要安
居樂業，不要政棍作孽」等標語。

批鄭麗琼丟請願信落垃圾桶
參與是次自發請願活動的市民姜俞安指出，

泛暴派區議員在本月2日及16日兩次中西區議
會的會議上，不但聲言要解散警隊，又用盡失
實謠言誣衊警隊，甚至公然在會上唱「港獨
歌」、宣讀所謂「五大訴求」等，明顯將區議
會視為炒作政治事件的平台，有違區議員應有
的職能。
她續說，鄭麗琼在16日中西區區議會第二次

會議當天親手接過市民的請願信後，即隨手將
之丟棄到垃圾桶，完全漠視民意。
在獲警務處處長鄧炳強應邀出席的會議中，

鄭麗琼表現得更專橫跋扈，率領一眾泛暴派區
議員以失實謠言侮辱處長和警隊。這場政治鬧
劇完全破壞區議會的固有規矩，亦破壞議員與
政府官員之間最基本的互相尊重。
姜俞安認為，鑑於目前香港亂局未平，區議

會應當配合警察止暴制亂，及專注民生及協助
改善社區的親子矛盾，才能助社會回歸和諧。

市民要求民政總署督促區員
為此，請願市民將請願信件交予民政事務總

署代表，懇請民政事務總署署長謝小華嚴查此
事，要求署長督促區議員做好本職工作、保持
政治中立、支持特區政府依法施政。

泛暴區員違操守
市民促嚴查鬧劇

泛暴派喺立法會拉布玩嘢，
搞到好多民生議題都一起「攬
炒」。建制派議員除咗想方設
法喺議會阻止泛暴派之外，工
聯會勞工界立法會議員何啟明

尋日改編網絡神曲《野狼Disco》為《啟明Dis-
co》喺輕鬆搞笑嘅MV中吐盡香港打工仔嘅苦
況，Rap出喺公務員加人工、14周有薪產假、
打工仔保飯碗等民生議題上相關受惠者嘅心
聲，佢更不惜顛覆形象，扮「大肚婆」等唔同
角色出演，雖然好多網民睇完都大讚「好
正」，但佢哋就真喺苦中作樂，只盼泛暴派收
手，唔好阻住地球轉啦。
何啟明尋日喺facebook發佈《啟明Disco》

MV短片，在MV開始，何啟明先係以議員嘅身
份出廠，接聽一個失業嘅建築工人嘅電話，而
呢位工人都係佢扮，佢着住背心底衫，頭戴安
全帽話：「家搵唔到嘢做呀，香港發生咩事
呀，立法會做唔到嘢就執咗佢啦！」
下個鏡頭，佢又換上粉紅色西裝，戴上黑
超，扮演等錢使嘅公務員繼續唱：「我想加你
人工呀，在那立法會呀！反對派阻鬼住呀，請
你咪玩嘢啦！我真係等錢使㗎，就嚟過年啦，
你知道嗎？」

再下個鏡頭就更精彩，何啟明捧住個假肚扮
埋大肚婆，大呻要延長產假：「肚裡嘅B，就快
要出世㗎啦！得嗰十個禮拜，點夠我減肥呀！
十四周嘅產假，究竟幾時有㗎？返工對住老
闆，係好慘㗎！」
跟住佢仲扮埋失業嘅香港市民，講自己屋企
有老有嫩，急需失業援助：「市道唔好，我俾
人炒咗魷魚，銀行戶口無錢，就快要瞓街㗎
啦！失業援助基金，快啲派畀我啦！屋企有老
有嫩，可憐吓啦！」
最後，佢就本色出鏡，話其實拍片都只係想

大家喺鼠年開心吓、輕鬆吓，祝願大家笑口常
開，恭喜發財。
佢話，「做咁多嘢啟明都係希望打工仔可以

有更多保障，唔好再俾反對派阻住議案通
過！」泛暴派藉拉布癱瘓議會嘅惡行至今仍未
遏止，都希望佢哋可以懸崖勒馬，畀市民輕鬆
笑吓啦。

■香港文匯報記者 黃書蘭

Rap出拉布惡果《啟明Disco》爭工道

■何啟明在MV Rap出拉布引申的社會問題。
《啟明Disco》MV截圖
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香港文匯報訊（記者 文根茂）署
理行政長官張建宗昨日在出席行政
會議前，再次回應有官員出席區議
會會議時離席的問題。
他指出，部分區議會成立的工作

小組，職權範圍跟區議會條例有抵
觸，政府人員沒有法律基礎繼續提
供支援。
張建宗表示，特區政府重視區議

會，並會加強溝通，希望未來跟新
一屆區議員有更多良性互動溝通，
而部分區議會發生民政事務專員離
席的事件，都有特殊的背景。
他舉警務處處長鄧炳強出席中西

區區議會會議為例，指對方耐心回
應議員提問，但議員最終向處長人
身攻擊，說話語氣較重及帶侮辱
性，所以處長及官員才會離席。
張建宗續說，有些區議會有小組

成立時，它的職權範圍與區議會有
關的法例條文有所抵觸，若偏離了
條例，沒有法律基礎，令政府官員
繼續出席會議及職員的支援工作將
會成疑，如果職權範圍不容許的
話，官員不適宜做，希望大家諒
解。

香港文匯報訊（記者 費小燁）民
建聯立法會議員周浩鼎昨日聯同民建
聯專業事務委員會成員與香港保監局
行政總監張雲正會面，了解本港保險
業於大灣區的最新進展，並就推動有
關發展提出建議。民建聯建議香港保
險業可遵循先易後難、風險可控及合
法合規的方向在大灣區發展，同時希
望可於短期內盡快推動在大灣區內地
城市成立香港保險售後服務中心，進
行理賠等服務。
昨日的與會者除周浩鼎外，亦包括

民建聯專業事務委員會主席黃國恩、
副主席招文亮，專業事務委員會保險
小組召集人程容輝及民建聯大灣區發
展小組委員葉俊廉等。民建聯指出，
香港保險產品可於內地銷售是本地從

業員長期爭取的事宜，然而當中牽涉
複雜法律及操作考慮，較容易的是先
成立售後服務中心提供理賠等服務，
踏出第一步，再逐步推進至較複雜的
支付費用及銷售範圍安排。

周浩鼎促爭推灣區醫保
周浩鼎同時指出，港珠澳大橋將來

應吸納更多香港車輛使用，屆時香港
車主亦需要更靈活便利及便宜的汽車
保險配套，希望當局跟進。他並促請
保監局爭取向內地建議推出大灣區醫
療保險產品和針對使用港珠澳大橋的
香港汽車保險。
民建聯表示，會繼續跟進相關議

題，包括推動相關政策研究，及考慮
舉辦圓桌會議以集思廣益。

民建聯倡保險業
建灣區售後中心
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泛暴派在新一屆區議會無視民生議題，將
全副精力集中在以誤導市民、無中生有的指
控，提出要譴責官員。大埔區議會昨日在會
上屢次通過動議譴責警方沒有出席，更上升
到所謂「漠視民意」。但根據規定，相關政
策局和部門會盡量安排合適代表出席會議，
而若不能出席，可提供書面回應或作出其他
適當跟進。事實上，警方雖未派員出現，卻
已提交書面回覆。
大埔區議會昨日的文件中有12項議程，只
有一條涉及討論區內違泊執法事宜。大埔民
政事務專員陳巧敏在會議上引述警方解釋
指，由於會議只有一項與警方相關，故未派
員出席會議。泛暴派姚鈞豪就稱，警方缺席

會議是「漠視民意」，陳振哲更提出臨時動
議，要求民政事務專員去信律政司、警務處
處長、大埔警區指揮官和公務員事務局，要
求解釋警方為何缺席會議；區鎮樺則動議強
烈議譴責大埔區指揮官李國忠，兩項動議均
獲通過。
事實上，政府並無規定官員必須出席每一
次的區議會。根據有關規定，核心部門（如
警務處、房屋署、運輸署等）代表會定期出
席區議會及其轄下委員會會議，回應議員的提
問。因應會議議程和時間，相關政策局和部門
會盡量安排合適代表出席會議。倘相關政策局
或部門的代表未能應邀出席有關會議，他們會
提供書面回應或作出其他適當跟進。

1. 誤導公眾 無端譴責

泛暴派混淆視聽、製造社會混亂的其中一
個手段就是在議會頻繁提出違法議題。非法
「連儂牆」不僅破壞城市美觀，在過去半年
更引發多起暴力衝突，但大埔區區議會泛暴
派議員昨日提出保留位於大埔港鐵站的所謂
「連儂隧道」。特區政府拒絕，惟死心不息
的「土皇帝」開始造謠，更小學雞地動議
「抗議」。
在昨日大埔區議會的特別會議上，有泛暴
派議員提出要求保留位於大埔港鐵站的所謂
「連儂隧道」，食環署代表官員黎兆光綜合
路政署、警務處、地政總署及運輸署回應指
出，大埔「連儂牆」經常出現衛生問題、打
鬥及侵犯個人私隱的情況，如去年7月有警
員資料被公開等。
他續說，食環署在過去半年接獲600多宗
有關「連儂牆」的投訴，加上該處行人熙來
攘往，倘保留「連儂牆」會影響香港形象及
不同道路使用者，故政府認為不適合保留
「連儂牆」。

泛暴派胡耀昌即造謠稱，警方對「連儂
牆」發生的襲擊事件不執法，又聲稱「連儂
牆」是可以讓市民「隨意表達意見」的公眾
地方，保留「連儂牆」能為市民「充權」云云。
泛暴派陳振哲就在會上「做戲」，多次用

力拍桌，稱政府的回應是「垃圾」，又動議
要「感謝」路政署沒有派出官員出席會議表
明反對所謂「連儂牆」。
在屯門區議會，大會早前通過成立「公民
權利發展委員會」，民政事務專員表示，該
委員會不符合區議會職權範圍，並建議修改
為「公民參與地區發展委員會」，並提醒倘
委員會的名稱超越地區諮詢組織職能，民政
事務處會拒絕為該委員會提供秘書服務。
不過，在主席陳樹英的帶領下，屯門區議
會昨日通過張可森提出的「小學雞」動議，
聲稱「因應民政事務總署建議此委員會只討
論屯門區內公民權利相關事宜」，故將委員
會名稱改為「公民權利地區發展委員會」，
實在無聊至極。

2. 議題違法 議案越權

港鐵和警方已多次澄清，8月31日太
子站沒有人命傷亡，催淚彈亦對人體無
害，但泛暴派仍在區議會中繼續藉此散
播恐慌、擴大社會撕裂，以令黑暴運動
持續。
油尖旺區議會昨日通過了所謂「強烈
要求港鐵公開所有2019年8月31日太子
站事件的閉路電視片段以釋公眾疑慮」
的動議，余德寶等人還在facebook洋洋
得意聲稱「成功爭取」。
油尖旺區議會昨日更耗用大量時間
「討論」催淚彈對人的影響、「強烈要
求政府公佈催淚氣體及水炮車成分」
等。有泛暴派更「假惺惺」提問稱，警
方有無統計前線警員受催淚煙影響的情
況。旺角指揮官韋能治即場回應指，警
隊十分關注前線警員的健康狀況，讓警

員身體嚴重受損的是來自暴徒的襲擊。
至今日凌晨，韋能治仍留在油尖旺區

議會上詳細回應議員的提問，並呼籲區
議員與警方合作，降低旺角驟增的犯罪
率。
九龍城區議會昨日的議程文件中，就

納入包括「要求交代九龍城區催淚彈及
水炮車使用情況及善後工作」、「檢討
催淚彈對公共衛生的影響」，及旨在散
播假消息的「議案」，如「要求警方交
代自殺死亡、屍體發現案及失蹤人口情
況」的動議。
議程中還包括「強烈譴責教育局局長

『帶頭製造白色恐怖』」、「譴責香港
警察沒有依循警隊條例」、「要求行政
長官林鄭月娥立即問責下台」等等，浪
費公帑，將政治凌駕民生。

3. 利用動議 散播恐慌

■張建宗

■大埔區議會開會時把絕大部分時間花在政治爭拗上。 網上圖片

■屯門區議會昨通過張可森提出的「小學雞」動議。

■市民指鄭麗琼當日接信後，隨手把信丟到垃圾桶。

■鄧炳強日前在中西區區議會會議上
發言。 資料圖片

■大埔民政事務專員陳巧敏（右）與秘
書處及民政署職員離席。 資料圖片
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